



CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO

Secretaría Ejecutiva

2 de diciembre de 2025

COMUNICADO DE PRENSA

Economistas de los bancos centrales de Centroamérica y República Dominicana abordan coyuntura regional y retos de la digitalización financiera.

Los días 1 y 2 de diciembre se realizó en la ciudad de San Salvador, El Salvador, la 155^a Reunión del Comité de Política Monetaria (CPM), comité asesor del Consejo Monetario Centroamericano (CMCA), conformado por los bancos centrales de Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y República Dominicana.

Durante la primera jornada, se revisó la coyuntura internacional y regional, con exposiciones de los bancos centrales. Este intercambio facilitó un diagnóstico sobre los principales desafíos económicos y financieros que enfrenta la región.

Uno de los ejes centrales de la reunión fue la “*Digitalización financiera y su impacto en la transmisión monetaria*”, que contó con la presentación introductoria del Dr. Adrián Armas, Gerente Central de Estudios Económicos del Banco Central de Reserva del Perú, seguida de una ronda de intervenciones por país.

En la segunda jornada de esta reunión, Penélope Caraballo, economista de la Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano (SECMCA), presentó el documento elaborado conjuntamente la CEPAL titulado “*El impacto económico del cambio climático en Centroamérica, Panamá y República Dominicana*”, que analiza los riesgos y efectos macroeconómicos asociados a fenómenos climáticos en la región. Asimismo, se abordaron asuntos estratégicos como el informe de la Comisión Especial de Investigación Económica sobre RECARD, recomendaciones del Grupo ad hoc de Estadísticas Monetarias y Financieras, y el proyecto de encuestas de expectativas. Además, se abordaron temas referentes a encuestas de banca central.

Por parte de la SECMCA, participaron en el evento el secretario ejecutivo Odalis F. Marte, el economista jefe Jorge Madrigal, y los economistas Wilfredo Díaz y Penélope Caraballo.

La SECMCA reafirma su compromiso con la coordinación regional en materia de política monetaria y la generación de espacios técnicos para fortalecer la resiliencia económica y la integración financiera.